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9月6日，杨倩和她的启蒙教练虞利华
来到宁波艺术实验学校，为该校射击队学
生带来了一堂生动的射击课，回答提问、签
名、拍照，校园成了“追星”现场。

刚走进校园，杨倩就被少先队员们团
团簇拥，孩子们用炽热的目光与稚嫩的童
音表达对杨倩姐姐的喜爱，兴高采烈地为
她系上红领巾，杨倩更是用暖暖的拥抱和
标准的敬礼回应孩子们。

活动现场，该校射击队员积极展示学
习成果，杨倩不仅细心示范指导，还认真讲
解了在国家队的训练情况，并与孩子们分
享了自己的奥运夺冠经历。

在互动环节，杨倩认真回答了孩子们
提出的问题。

杨倩认为，稳定的心理素质是她平稳
发挥取得优异成绩的关键，她说：“射击比
赛，到最后已不是技术上的比拼，而是心态
的较量。谁的心态好，谁就能发挥得更加
出色。”但“大心脏”的养成并非一日之功，
射击训练中更不能放松学习，正因为坚持

“学训结合”，才让杨倩的思维和眼界更加
开阔，也很好地培养了她的自信心。杨倩
寄语孩子们：“因为坚持、自律、热爱，我走
到了今天，希望大家也能坚持自己热爱的
事情。不过，凡事要注重过程，不要太考虑
最终的结果。”

现场，虞利华教练和杨倩被聘为宁波
艺术实验学校的素质教育特聘名师。据
悉，宁波艺术实验学校射击队成立于今年4
月，200多名同学经过层层选拔，最终组成
了77名成员的队伍。该校副校长孙惠惠
表示：“我们不一定以成为奥运冠军为目
标，但要培养孩子们具有奥运冠军的品
质，希望通过这次活动，通过榜样的力
量来营造全校健康运动的氛围。”

记者 钟婷婷 通讯员 尤巧燕

杨倩首先感谢了自己
的启蒙教练虞利华，她说，
当一个人可以为了梦想去
坚持，这“坚持”二字就有
了不同寻常的力量。

赛场之外，作为一名
清华大学的学生，杨倩时
刻需要平衡学业与训练。
她分享说，早年就曾因为
课业压力，一度想过放弃
射击。多亏了教练和父母
的开导，她攻克了文化课
这道难关，顺利进入清华
大学，并在大学里通过了
各项考试。

接着，杨倩谈到了参
加奥运会的心路历程：“奥
运会这么大的赛事，我还
是尽可能将压力抛在脑
后，做好自己。”她也寄语
万里学子，“凡事要注重过
程，不要太多考虑最终的
结果。”

杨倩表示，奥运会后
自己仍在认真训练，希望
能给青年学子树立好榜
样，传递正能量。

报告会上多次响起掌
声，全体万里师生以最热
烈的方式向杨倩致敬。会
后，同学们秒变粉丝，抢着
与杨倩交流心得。杨倩还
在现场为宁波美食和浙江
万里学院打call，“宁波的
美食有很多，宁波汤圆、奉
化水蜜桃、慈溪杨梅都不
错。”“浙江万里学院是我
家门口的大学，我有好多
小伙伴也在万里学院读
书。”此外，杨倩还与同学
们交流了美甲、潮鞋方面
的心得。

有同学问杨倩，该如
何进行大学未来规划，杨
倩表示，应该努力发现自
己真正热爱、愿意为之奋

斗的事。“大学生对未来有
迷茫是很正常的事，不必
过分焦虑，顺其自然，走好
自己的每一步就可以。”

“无论生活中还是学
习上都会面临一些压力，
每个人都要学会调节自
己。对我来说，尽力在赛
场上发挥应有的水平，就
已经足够了。”杨倩笑着
说，“我最好的调节方式就
是让自己远离外界的声
音，做喜欢的事情。”

“我和我的射击事业
是互相成就的。因为射
击，我得到了很多，所以有
义务对它负责。希望未来，
能够和它一起创造更多的
精彩。”说到未来，杨倩表
示，走下领奖台，一切从零
开始。“对我来说，东京奥运
会的高光时刻已经过去，我
早已踏上新征程。”

杨倩的父亲和教练也
向大家分享了杨倩成长中
的不少趣事。

记者 李臻
通讯员 项语瞳 王琳琦

9月 5日，在浙江万里学院“榜样的
力量”系列报告会上，东京奥运会射击女
子 10米气步枪和混合团体两枚金牌得
主杨倩被聘为该校大学生思政导师。随
后，杨倩与万里学院新生分享了金牌背
后的故事，带来了一场体育思政大课。

浙江万里学院
来了一个杨老师
讲了一堂思政课

杨倩分享
金牌背后
的故事

给宁波艺术实验学校同学们签名。记者 钟婷婷 摄
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传递“榜样的力量”
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